
Desarrollo de la Cuenca del Caribe

El Ministro de Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, se reunió con el Secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig, el Secretario de Relaciones Exteriores de México, Jorge Castañeda de la Rocha, y el Ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela José Zambrano Velasco en Nassau, el día 11 de julio, para platicar sobre un enfoque cooperativo sobre el desarrollo económico de la Cuenca del Caribe.

Por su parte, Canadá está totalmente dispuesto a cooperar con otros estados en el desarrollo económico de la zona y, en realidad, ya ha dado los primeros pasos a este respecto. En enero de 1981, el Dr. MacGuigan anunció en Kingston, Jamaica, un plan comprensivo y de gran alcance destinado a ayudar a los países de la mancomunidad caribeña a superar sus dificultades económicas y, al mismo tiempo, intensificar y profundizar las relaciones canadienses en la región.

El Dr. MacGuigan se refirió a una intervención reciente en la Cámara de los Comunes sobre política exterior en el que declaraba que Canadá "examinará, por ejemplo, la invitación de los Estados Unidos para trabajar conjuntamente para fomentar el desarrollo económico de la región del Caribe y América Central. Por nuestra parte, ya venimos trabajando en la Mancomunidad caribeña y esperamos que nuestro mayor énfasis continúe centrándose en estas islas".

Nueva política afecta a peones agrícolas mexicanos

El gobierno federal ha anunciado una política para los programas federales de empleo agrícola. De acuerdo con la nueva política, el gobierno federal firmará acuerdos quinquenales, en vez de los anuales actuales, con México y los países de la Mancomunidad caribeña para asegurarse el suministro continuado de trabajadores de estación, cuando la fuerza laboral canadiense no pueda satisfacer las demandas de pico de la industria.

Ofrecerá la renegociación de los acuerdos federales provinciales de desarrollo de empleo agrícola para emprender iniciativas seleccionadas de empleo agrícola de costos compartidos que incluyen apoyo y ayuda para vivienda de trabajadores de estación; y robustecerá el sistema del

Conjunto de Mano de Obra Agrícola Canadá y Mano de Obra Agrícola Local (CFLP). El presupuesto de esta asociación fue aumentado a 4,4 millones para el año fiscal actual.

Asimismo, se adaptarán medidas especiales para alentar a canadienses a aceptar empleos agrícolas. Por ejemplo, en 1981 se emprenderán proyectos para el reclutamiento y traslado de trabajadores de grandes ciudades, tales como Toronto, a las granjas. El año pasado el CFLP ayudó a colocar a más de 150.000 canadienses en empleos agrícolas. Los centros canadienses de empleo admitieron 6.001 trabajadores de México y el Caribe. En 1980, 191 nuevos patrones utilizaron los programas de trabajadores extranjeros, elevando la cifra total a 1048.

De acuerdo con la política de 1981, los patrones podrán contratar el mismo número de trabajadores caribeños o mexicanos que tuvieran en 1979 o 1980, o hasta el 20 p.c. de su fuerza laboral. Además, los empleadores podrán reclutar de nuevo trabajadores para superar circunstancias de demanda excepcional resultantes de la ampliación de área de cultivo o el cambio a cultivos de labor intensiva.

Por primera vez participan en el programa trabajadoras de Barbados.

Acuerdos sobre queso

Canadá ha firmado acuerdos con Austria, Suiza, Finlandia, Noruega y Suecia respecto a los quesos de dichos países importados a Canadá.

Según las disposiciones de estos acuerdos que entraron en vigor el 1 de abril, estos países europeos han acordado ajustar sus subsidios a los quesos exportados a Canadá, de forma que los precios de estos quesos subsidiarios no compitan deslealmente con quesos idénticos o similares fabricados en Canadá.

Un acuerdo similar con la Comunidad Económica Europea se consiguió durante la última ronda del Acuerdo General de Tarifas y Comercio de 1979.

En los acuerdos anunciados recientemente, Canadá accede a una cuota de importación de quesos de 45 millones de libras anuales, tal como se negoció en el acuerdo con la Comunidad Económica Europea.

En 1982 se revisarán los términos de estos acuerdos. El Sr. Whelan hizo notar que la ejecución exitosa de estos acuerdos aumentará la posición competitiva de los

productores nacionales de queso en relación con las importaciones de quesos subsidiados, mientras que permitirá al consumidor el acceso a una gran variedad de quesos importados.

Ayuda a Jamaica

La Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional (ACDI) concederá a Jamaica, en 1981-82, \$4,5 millones de ayuda de emergencia a la balanza de pagos, con objeto de que Jamaica ponga en vigencia su programa de recuperación económica. Esta ayuda adoptará la forma de préstamo de concesión para la importación de artículos y servicios canadienses esenciales, incluso alimentos.

En enero de 1981, el Secretario de Estado para Asuntos Exteriores, Mark MacGuigan, anunció en Jamaica que Canadá trataba de intensificar y robustecer sus relaciones con los estados de la Mancomunidad caribeña, particularmente en los campos económicos y políticos. El Dr. MacGuigan anunció también un aumento de más de \$3 millones adicionales de ayuda de gobierno a gobierno, en la ayuda bilateral regular al desarrollo de Jamaica, sobre los \$8 millones en el año fiscal 1981-82.

El anuncio de ayuda de emergencia a la balanza de pagos aumentó el total de la ayuda oficial al desarrollo de Jamaica al doble del nivel normal de ayuda bilateral al desarrollo asignada a dicho país en años fiscales anteriores.

Se retrasa la decisión sobre la Constitución

La Corte Suprema de Justicia de Canadá no rendirá su veredicto sobre la resolución constitucional gubernamental hasta finales de este verano o el otoño. El gobierno federal esperaba que se pudiera adoptar la medida por los parlamentos canadienses y británicos para el 1 de julio.

La Corte Suprema dictaminará si el gobierno tiene derecho a pedir al Parlamento Británico la enmienda y repatriación de la Constitución sin el consentimiento de las provincias.

Si la Corte declara legal la resolución constitucional, se realizará un debate de dos días en la Cámara de los Comunes y en el Senado antes de que se adopte la resolución en su totalidad y se envíe al Parlamento británico.